
Niederschrift 
 
 
Über die 19. Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Gesellschaft der 
Stadt Laatzen am 03.11.2009 in der Freien Martinsschule, Am Südtor 15, Laatzen-
Grasdorf 
 
 

Vom Ausschuss für Schule, Kultur, 
Sport und Gesellschaft  

Von der Verwaltung 

  
Die Ratsmitglieder:  

 
Ernerth, Ausschussvorsitzender Bgm. Prinz  
Ubrig EStR Schneider 
Derabin Herr Thiel 
Leimeister  
Harbart  
Weissleder Frau Mell (Protokoll) 
Pfingst  
Ohms Zuhörer: 4 
Bode-Pletsch  
Stuckenberg Pressevertreterin: 1 
  
  
Mesch, Lehrervertreterin  
Friedsch, Elternvertreter  
Scheibe, Arbeitskreis Sport  
Meyer, Seniorenbeirat  
  
  
 
 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1. Vorstellung der Freien Martinsschule 
  
2.  Bericht aus dem Seniorenbeirat 
 
3. Übernahme von Vereinsbeiträgen für sozial schwache Kinder und Jugendliche 

- Antrag des Arbeitskreises Sport 
 D.-Nr. 218/2009 
 
3.1 Übernahme von Vereinsbeiträgen für sozial schwache Kinder und Jugendliche 

- Stellungnahme der Verwaltung 
 D.-Nr. 218/2009/1 
 
 



4. Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
5.  Anregungen und Wünsche 
 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
 
6.  Wiederbesetzung der Stelle des Realschulzweigleiters an der Albert-Einstein-

Schule – Vorstellung des Bewerbers –  
 
Noch zu TOP 4 

 
Noch zu TOP 5 
 
Der Ausschussvorsitzende, Ratsherr Ernerth, eröffnet um 18:00 Uhr die 19. Sitzung 
des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Gesellschaft und stellt fest, dass der 
Ausschuss ordnungsgemäß geladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
Zu TOP 1: 
 
Vorstellung der Freien Martinsschule 
 
Herr Germann, Verwaltungsleiter der Freien Martinsschule, stellt in Ergänzung zur 
vorangegangenen Ortsbesichtigung die Schule und deren Historie ausführlich vor. Er 
geht dabei insbesondere ein auf  
 

– das pädagogische Konzept   
– die Finanzierung 
– das Einzugsgebiet 
– die Selbstverwaltung 

 
Anschließend beantwortet er Fragen aus dem Ausschuss. Der Bericht, der von Herrn 
Friedsch aus Sicht eines ehemals betroffenen Elternteils ergänzt wird, wird vom Aus-
schuss dankend zur Kenntnis genommen. 
 
 
Zu TOP 2: 
 
Bericht aus dem Seniorenbeirat 
 
Der Vorsitzende des Seniorenbeirats, Herr Meyer, berichtet über die Veranstaltung 
zum Thema „Schlaganfallrisiko“ im „Leinetal Seniorenpflegeheim“ und kündigte wei-
tere Veranstaltungen dieser Art an. 
 



 
Zu TOP 3: 
 
Übernahme von Vereinsbeiträgen für sozial schwache Kinder und Jugendliche 
– Antrag des Arbeitskreises Sport 
D.-Nr. 218/2009 
 
Herr Scheibe begründet den Antrag ergänzend zur Vorlage. 
 
 
Zu TOP 3.1: 
 
Übernahme von Vereinsbeiträgen für sozial schwache Kinder und Jugendliche 
- Stellungnahme der Verwaltung 
D.-Nr. 218/2009/1 
 
Nach ausführlicher Diskussion besteht Einigkeit, dass der AKS zunächst gemeinsam 
mit der Verwaltung mögliche Lösungsvorschläge diskutiert. Das Ergebnis soll zu ge-
gebener Zeit dem Ausschuss vorgestellt werden. 
 
 
Zu TOP 4: 
 
Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Es liegen keine Mitteilungen des Bürgermeisters vor. 
 
 
Zu TOP 5: 
 
Anregungen und Wünsche 
 
Herr Friedsch weist auf die Podiumsdiskussion des Stadtelternrats am 11.11.09 zur 
Schulpolitik in Niedersachsen hin. 
 
Herr Derabin regt an, die Drucksache 144/2009 (Konsultationsprozess zur Integrati-
onsarbeit) in diesem Ausschuss zu erörtern. Die Verwaltung wird prüfen, Gegen-
stand welchen Ausschusses diese Vorlage sinnvollerweise ist. 
 
 
II. Nichtöffentlicher Teil  
 
gez.        gez. 
Ernerth       Prinz 
Ausschussvorsitzender     Bürgermeister 
 
 
     gez. 
     Mell 
     Protokollführerin 


